
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２４日（金）の朝、オンラインによる２学期終業式を行いました。２，４，６年生の代表児童による作文発

表と校長先生のお話を聞きました。校長先生のお話の内容をまとめました。 

今日は、２学期最後の日です。８月２０日の始業式から、今日までの８６日間、学習を積み重ねてきました。始

業式に「２学期大切にしてほしいこと」として、次の３つのことをお話しました。 

・「stay healthy」健康を保つこと 

・「Ｅつながり」を 

・「Ｅ学びを積み重ねる」 

まず、「Ｅ学びを積み重ねる」についてですが、東小「授業の約束」

の徹底や、次のような「学びのスタイル」をつくることができたでし

ょうか。 

・チャイムで授業開始、机の上には必要なものだけを準備する 

・しっかり、あたたかく聴き、はっきり、やさしく話す 

・習ったことや話し合ったことをノート等に書き、まとめる 

ふだんの授業で、学びを深めるために、自分の考えをしっかり書き、発表し合いながら、まとめている様子が 

うかがわれました。また、クロームブック等、ＩＣＴ機器を使って、自分の意見を出し、まとめることができるよ

うになった皆さんも多くみられました。日常的に使い続けることが大切です。東小スポーツ祭第２弾では、春か

ら練習を積み重ねてきた皆さんの、緊張を乗り越え、速く、美しく走る姿をたくさん見ることができました。音

楽会では、どの学年も、一音一音に心を込めて、すばらしい発表ができました。 

次に、「Ｅつながり」を についてですが、 

・友だちとよりよい関係になるために、自分の使う言葉（一言一言）を大切に考え、地域や他の学校の皆さん

等、新たなつながりを広げていく取組、今できることをしてきました。コロナ禍だから出来ないことも多く

ありましたが、できることを見出し、つながりを広げることができたと思います。 

学校行事においても、児童の皆さん、ＰＴＡの皆様、職員それぞれが考え、 

・善光寺平及び塩田平等における「校外学習」、 

・緊張を乗り越え走った「スポーツ祭第２弾」、ご褒美の花火、 

・南佐久・下伊那・諏訪等、県内を巡る「修学旅行」、 

・展示及びビデオ映像によるクラブ活動のまとめ「ひんがし発表会」 

・きょうだい学級ごとに廊下に展示してあるクイズを答えて回る「朝風祭」など、 

全てにおいて、昨年度からの積み重ねがあり、より工夫がされていました。 

そして、なかよし月間では、出す人は一文字一文字心をこめてかき、もらった人が笑顔になるなかよし郵便は 

がきを交換したり、言われて嬉しかったふわふわ言葉をみつけたり、なかよしの空を広げることができました。 

「stay healthy」健康を保つことについてですが、 

コロナ禍の中、引き続き・三密を避ける ・消毒や手洗い ・マスクの着用 ・換気や加湿 等々、ウイルス感 

染拡大予防のため、私たちは、たくさんのことを心がけ、毎日行ってきました。現在また、感染力の強いオミクロ

ン株という新しいウイルスが全世界に広がりを見せています。今一度、 

・「これくらいなら大丈夫だ」と、人との距離が近くなっていないか 

・消毒や手洗いをうっかり忘れてしまうことが増えていないか 

・自分が元気なら、人にうつさないと思っていないか 

・マスクをしていれば、換気や加湿は必要ないと思っていないか 

・「自分は大丈夫」「あの人は大丈夫」と思っていないか 

の５項目について、徹底を図り、お家でも引き続き心がけてほしいと思います。 

最後に、「冬休みの約束」です。                         （裏面に続きます） 

令和３年１２月２４日(金) 
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担当 久保田俊也(教頭) 

２学期終業式 校長先生のお話 

 



 ・おうちでも年末の大掃除があると思います。お手伝いをしてください。 

 ・新年になると、ご親戚やお客さんと会うと思います。自分から、いい挨拶をしてください。 

・みなさんが病気や事故のない冬休みにしてください。 

来年２０２２年がもっといい年でありますようお祈りして、私のお話を終わります。 

１月７日、元気にお会いしましょう。 

行事の報告 

 

 

 

 

８日（水）、けん玉の講習会（２年生）がありまし

た。けん玉の達人が学校に来てくださり、色々な技を

教えてくださいました。達人は、最初に、色々な技を

披露して、子どもたちを驚かせました。けん玉の技

は、約３万種類もあるそうです！次に、「筒けん」で

練習をしました。筒と砂の入った玉を使う「筒けん」

はけん玉で言う「皿」の部分が筒の穴になっていま

す。そこに砂の入った玉が入ると、玉は弾かれること

なく穴にスポッとはまります。けん玉の「木の皿」と

「木の玉」のように堅いもの同士は強く当てると弾い

てしまう性質がありますが、砂の入った玉は弾かれず

に穴に収まります。キャッチすることがとても簡単な

ので、けん玉よりも簡単に「できた」体験を味わうこ

とができます。それから、けん玉を使っての練習をし

ました。基本的な持ち方や、大皿のやり方を教えてもらいました。その他にも、達人に、初心者用の技も、いくつ

か教えてもらいました。 

けん玉がご家庭にある方は、冬休み中に、ぜひご家族で挑戦してみてください。けん玉以外にも、コマ回しや凧

揚げ等、日本の伝統的な冬の遊びにも触れてほしいと思います。 

 

 

 

 

 

 １２月１０日（金）の朝の時間に、今年度初め

ての地区別児童会を行いました。 

 今回の地区別児童会のねらいは、冬休みを安全

に楽しく過ごせるように、みんなで話し合って行

事の計画を立てたり、約束を確認したりすること

でした。 

当日は、地区児童会三役から冬休みの目標と支

部として気を付けること（危険箇所、危険な遊び、

守りたいこと等）を発表しました。また、冬休み

の行事について地区の役員の方からお話があり

ました。新型コロナウイルスの感染状況も落ち着

いているので、計画された行事に進んで参加して

ほしいと願っています。 

 

ある地区の保護者の方からは、「とにかく安全に過ごしてほしい。そして、休み中に行事も計画してい

るので、進んで参加をして楽しんでほしい。」と話してくださいました。 

出席していただいた皆様、ありがとうございました。次回の地区別児童会は、２月２２日（火）を予定

しています。よろしくお願いします。 

今年度初の地区別児童会 

けん玉達人になろう（２年生） 



 

 

 

 

 

 

 

 

１４日（火）、第一中学校の林理恵校長先生に来ていただき、もうじき中学校へ進学する６年生に向けて

お話をしていただきました。 

林先生は、家庭科がご専門です。家庭科を教えていた

時、授業で来ていた白衣を着てお話をしてくださいま

した。今から２５年前、現在の新しい校舎になった頃

に、第一中学校で家庭科の先生としてお勤めされてい

たそうです。ですから、当時、中学生だった生徒は四十

歳前後になっているでしょうか。林先生のことをご存

じの保護者の方もいらっしゃると思います。 

さて、まず林先生は、牛乳で作った A と B の２つの

スイーツを袋から取り出しました。見た目は同じです。

何が違うのでしょう・・・６年３組担任の中山先生に食

べ比べていただきました。「A も B も味は同じ。でも、

食感が違う。A はしっかりしているけど、B はプルンプ

ルンしている。」と違いを述べました。原材料が違って

いて、A は寒天、B はゼラチンからできているスイーツ

でした。林先生は６年生に「どちらを選びますか？その

理由は？」と問いました。「A を選びます。０kcal なの

で健康的だからです。」「B を選びます。口当たりがいい

からです。」と子どもたちから意見が出ました。 

この２つのスイーツから、林先生は中学校生活で大

切にしてほしいことを子どもたちに伝えてくださいま

した。 

 

 ただ単に、知識や技能を身につけるだけではなくて、 

「どっち？どうして？」を考えて、伝えあう力を高めて

ほしい。 

 

見た目だけでは分からない。味わってみないと本当

のことは分からない。体験を大切にしよう。人とのかか

わりを大切にしよう。 

 

家族や仲の良い友達でも、自分とは違う考え方や感

じ方をすることがある。みんな違って、みんないいの

で、自分の考え方や感じ方を伝えてほしい。 

 

 

 

中学校の授業や部活動、修学旅行、生徒会、文化祭、学校生活等の様子を写真を見ながら紹介もしてく

ださいました。最後に林先生から「在校生も先生方も、みなさんが入学してくるのを楽しみにしています。

あと数か月、たくさん勉強してたくさん思い出を作って、自信を持って入学してきてほしい。」と６年生に

メッセージを伝えてくださいました。 

６年生の一生懸命に聞く姿がとても印象的でした。６年生は、１月２１日（金）に第一中学校に出かけ、

先輩方から中学校の様子をお聞きする「中学校説明会」があります。 

中学校進学に向けて（６年生） 

～第一中学校長 林理恵先生のご講話～ 



 

 

 

 お忙しい中、ご都合をつけて来校していただき、ありがとうございました。授業参観や学級懇談会が予

定通りに実施できない今年度でしたので、１５分間という短い時間ではありましたが、学級担任として大

変貴重な時間となりました。学校とご家庭での様子を共有できたことが、とてもありがたかったです。こ

れからも、お子さまがより良い方向に向かって成長していけるよう支援をしてまいります。心配なことや

お困りのことがありましたら、遠慮なく学校までお知らせください。よろしくお願いします。 

 懇談会の折にお渡しした通知表は、冬休み明けの１月７日（金）始業式当日に持たせてください。よろ

しくお願いします。「家庭から学校へ」欄（２学期分）には、お子さまのご家庭での様子や励ましのお言葉、

通知表をご覧になっての感想などをお書きくださいますようお願いします。 

 

 

 

 

◇学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。アンケート結果については、３学期にお知らせ

します。お寄せいただいた貴重なご意見・ご要望につきましては、今後の学校運営に生かしてまいります。 

◇クロームブックの持ち帰りにご協力いただき、ありがとうございました。子どもたちが学校で実際に使用し

ているクロームブックを間近で見ていただくことができました。これからも授業で有効的に活用をしてまい

ります。 

◇東小学校の冬休みは、１２月２５日（土）から１月６日（木）までの１３日間です。期間中の１２月２７日

（月）、２８日（火）、１月４日（火）～６日（木）は、８時１５分から１６時４５分まで学校に職員がいま

す。何かありましたら、ご連絡ください。それ以外は、学校は職員不在となりますので、急な連絡が必要な

場合は、上田市役所（電話２２－４１００）へお願いします。 

◇全国的に新型コロナウイルスの感染状況が落ち着いていますので、休み中にご家族でお出かけになることも

あるかと思います。しかし、まだ完全に消滅したわけではありません。お出かけの際は、「必ずマスクを着用

する」「できるだけ人混みを避ける」「手洗いや手指消毒を心がける」「体調が悪い時は無理をせず、休養する」

をお願いします。 

 

今後の主な行事予定 （２月末まで） 
上田圏域の感染レベルが「１」に引き下げられてから、行事が予定通り実施できるようになってきまし

た。しかし、「１」とはいえ、未だ油断できません。これからの予定については、以下に記す通りですが、

今後も感染状況を見て、実施の可否や内容を決めていきます。決定次第、早めにお知らせします。 

≪１月≫ 

 ７（金） 

１１（火） 

１９（水） 

２１（金） 

２５（火） 

２７（木） 

 

３学期始業式 

いのちの学習月間（～３１） 

スケート教室（２，３年弁当持参） 

中学校説明会（６年） 

令和４年度児童会選挙立会演説会 

来入児保護者会 

≪２月≫ 

 ５（土） 

 ６（日） 

２１（月） 

２２（火） 

２４（木） 

 

アンサンブル交歓会（管楽器班） 

ありがとうコンサート（管楽器班・合唱班） 

準備児童会（３～６年） 

地区別児童会（朝） 

PTA リモート理事会 

※２月の参観日は、１日（あおぞら学級・あさかぜ学級）、３日（２年）、４日（３年）、８日（４年）、 

１０日（５年）、１７日（１年）、１８日（６年）に行う予定です。詳細は冬休み明け 

にお知らせします。 

 

 

 令和３年度の全登校日数２０６日のうち、１５９日が終わりました。臨時休業が 

あった昨年度とは違い、予定通りに登校日数を消化しています。中止や延期、内容 

の変更をせざるを得ない行事ばかりでしたが、保護者の皆様のご理解・ご協力のお 

かげで、無事、令和３年が終わろうとしています。１３日間という短い休みですが、 

病気や事故の無いことを願うばかりです。１月７日（金）に、元気で笑顔いっぱい 

の子どもたちと再会できることを願っております。良い年をお迎えください。 

保護者懇談会 ありがとうございました 


